

## 座間市教育委員会 12月定例会会議録

1 開会日 令和7年12月17日（水）

2 場所 座間市役所5階教育委員会室

3 出席委員 教育長 木島 弘  
教育長職務代理者 有山 周一 委員 馬場 悠男  
委員 升水 由希 委員 吉田 幸代

4 出席職員 教育部長 高木 力 教育総務課長 冠 秀一  
学校再編推進担当課長 齊藤 純 就学支援課長 高田 光拡  
保健給食担当課長 古場 修 教育指導課長 下斗米 淑子  
教育研究所長 本多 宏之 生涯学習課長 郡司 勉  
図書館副主幹兼図書係長 鵜飼 耕平

5 書記 教育総務係長 菅野 修平 教育総務課主事 岡崎 郁弥

6 開会時刻 午前9時32分

### 7 案件

議案番号	議案事項名	提案説明者	結果
46	座間市教育委員会職員の人事について	教育部長	承認

報告番号	議案事項名	提案説明者	結果
14	県費負担教職員の任用について	就学支援課長	—

8 閉会時刻 午前9時58分

木島教育長 それでは、ただいまより座間市教育委員会12月定例会を開会いたします。

なお、本日は、飯田図書館長から欠席の連絡を受けており、図書館からは、鶴飼図書係長に出席していただいています。よろしくお願ひいたします。

お諮りします。会期は今日一日でよろしいでしょうか。

(異議なしの声あり)

木島教育長 それでは、会期は12月17日今日一日といたします。

次に、座間市教育委員会会議規則第21条第2項の規定により、会議録署名委員に有山委員と馬場委員を指名いたします。よろしくお願ひいたします。

木島教育長 続きまして、前回会議録の承認に移ります。

11月12日開催の座間市教育委員会11月定例会の会議録について、事前に配付のとおりですが、御質問等ございますか。

木島教育長 御質問等もないようですので、前回会議録は承認することでよろしいでしょうか。

(異議なしの声あり)

木島教育長 御異議等ないようですので、前回会議録は承認いたします。

なお、会議録の署名は、本定例会後に行うことといたします。

続きまして、教育長報告に移ります。前回の定例会からの経過を報告いたします。

#### <教育長報告>

木島教育長 11月12日（水）教育委員会定例会、教育長、教育長職務代理者、馬場委員、升水委員、吉田委員出席です。

同日、市民芸術祭書道展、教育長鑑賞です。

同日、ひまわりフォト写真展“感動を撮る”、教育長鑑賞です。

11月13日（木）納税表彰式及び中学生の「税についての作文」・「税に関する絵はがきコンクール」・「税の標語」表彰式、これは海老名市で開催されました。教育長出席です。

11月14日（金）カナガワビエンナーレ国際児童画展、教育長鑑賞です。

同日、県市町村教育委員会連合会研修会、教育長職務代理者、馬場委員、吉田委員出席です。

11月15日（土）相模が丘小学校創立50周年記念式典、教育長、馬場委員出席です。

同日、市民大学開設60周年記念講演会、教育長出席です。

11月16日（日）市青少年健全育成大会、教育長、馬場委員、吉田委員出席です。

11月18日（火）市民芸術祭菊花展表彰式、教育長出席です。

同日、平和講演会、教育長出席です。

11月19日（水）市民写真展、教育長鑑賞です。

同日、市長表敬訪問（県央ガールズ（増田莉夢さん（座間小学校6年生）、岩月千奈さん、矢田翠南さん（立野台小学校6年生）、辻奈緒さん（旭小学校6年生））、第13回EneOneカップ女子学童軟式野球選手権大会結果報告）、教育長出席です。

この県央ガールズは、海老名・綾瀬・大和・座間市から選抜された合同チームであり、6月に行われた第11回JA共済杯神奈川県女子学童選抜野球大会で優勝し、9月に埼玉県大宮市で行われた関東大会で3位の成績であったと報告されました。本市からの選抜メンバーのうち、座間小学校6年生の増田莉夢さんは、神奈川県内でも優秀な選手ということで、横浜Denaベイスターズジュニアチームに選ばされました。

16名中15名が男子であり、唯一の女子で選ばれたということで、嘱望される選手になると表敬訪問の際もお話をありました。

11月21日（金）市長定例記者会見、教育長出席です。

11月22日（土）緑の家ふれあい祭り、教育長出席です。

同日、市民自主企画講座「再び、武田信玄の『ほしのや新鎌倉』構想を考える～江戸時代に描かれた座間星谷の絵図を読む～」、教育長、馬場委員出席です。

同日、市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式、教育長出席です。升水委員は委員長として出席しておりました。

11月25日（火）学校訪問A（西中学校）、教育長、教育長職務代理者、馬場委員、升水委員、吉田委員出席です。

11月26日（水）市民芸術祭入谷歌舞伎展、教育長見学です。来年、リニューアルオープンしたハーモニーホール座間で入谷歌舞伎を実際に行うということで、高齢の方もいる関係者の皆さまも来年を目標に頑張りたいと気合いが入っていました。

11月27日（木）市議会第4回定例会 開会・総括質疑、教育長出席です。

11月28日（金）県公立小学校管理運営研究会川東地区研究大会座間大会、教育長出席です。

同日、市長表敬訪問（座間パワーズ、キャッチボールクラシック2025全国大会出場）、教育長出席です。

11月29日（土）座間中学校区青少年フェスティバル、教育長出席です。

同日、市民自主企画講座「再び、武田信玄の『ほしのや新鎌倉』構想を考える～江

戸時代に描かれた座間星谷の絵図を読む～」、2回目の開催にも教育長、馬場委員出席です。

同日、夜の図書館公演「ただいま、スピカ」、教育長出席です。東地区文化センターの「みんなの「やってみたい！」応援プロジェクト第2弾」として19時から開催され、郡司生涯学習課長と出席しました。

11月30日（日）市民健康マラソン大会開会式、教育長出席です。

12月1日（月）政策会議、教育長出席です。

12月4日（木）市議会第4回定例会 一般質問、教育長出席です。

12月5日（金）市議会第4回定例会 一般質問、教育長出席です。

12月6日（土）西中学校区青少年フェスティバル、教育長出席です。

同日、PTA活動研修会、これは東原小学校を会場に行われました。教育長、教育長職務代理者、馬場委員、吉田委員出席です。

同日、南中学校区青少年フェスティバル、教育長出席です。

同日、ざまユニバーサルアート展表彰式、教育長出席です。

12月7日（日）東中学校区青少年フェスティバル、教育長出席です。

同日、日米学生交流事業 S E E D p r o j e c t、教育長出席です。これは日米交流の促進、相互理解の増進を目的として、全国7か所、いわゆる米軍キャンプがある地域を中心に行われており、日米学生間の交流事業を実施するということで、キャンプ座間のアメリカンスクールに通う学生と座間・相模原市の中学生との交流事業を2日間にわたって行われました。

12月8日（月）市議会第4回定例会 一般質問、教育長出席です。

12月11日（木）市長表敬訪問（手話サークル星の会、文部科学大臣表彰受賞報告）、教育長出席です。

12月13日（土）相模中学校区青少年フェスティバル、教育長出席です。

同日、市スポーツ人の集い、教育長出席です。

12月15日（月）学校訪問C（相模中学校）、教育長職務代理者、馬場委員、升水委員、吉田委員出席です。

12月16日（火）いさま会視察研修会、教育長、馬場委員、升水委員出席です。

木島教育長 以上です。ただいまの経過報告について、御質問等ございますか。

木島教育長 御質問等もないようですので、以上で経過報告を終わります。

次に、本日の案件に移りますが、まずは非公開とする案件についてお諮りします。

2ページの議事運営要領を御覧ください。本日の案件はすべて人事に関する案件ですので非公開にしたいと思いますが、これに御異議ございませんか。

(異議なしの声あり)

木島教育長 御異議なしと認め、本日の案件はすべて非公開といいたします。

(議案第46号「座間市教育委員会職員の人事について」並びに報告第14号「県費負担教職員の任用について」は非公開)

木島教育長 本日の案件は以上です。

その他、会議の中で取り上げたいことはございますか。

(郡司課長 挙手)

木島教育長 郡司生涯学習課長、お願ひいたします。

郡司課長 それでは、先ほど教育長の経過報告でもございました、手話サークル星の会が文部科学大臣表彰を受賞されたことについて、御手元に資料を配付させていただきましたので、概要について御報告いたします。

北地区文化センターで活動する手話サークル星の会が、去る12月9日に長年にわたる活動が認められ、障がい者の生涯学習活動支援に関わる文部科学大臣表彰を受賞されました。

星の会は1974年に設立された団体で、50年以上にわたり、ろう者に寄り添い定期的に関係者同士が交流する場を設けることや、手話の普及活動として小・中学生とその保護者を対象とした北地区文化センター事業に関わっております。特に「親子手話講座」という北地区文化センターの事業では、20年以上にわたって企画段階から参加され、精力的な活動を続けてくださっており、本市の生涯学習事業に多大なる貢献を果たしております。

子どもから高齢者まで幅広い年齢層、まさに“生涯”をとおした様々なライフステージの中で地域活動による学習機会を設け、活躍され続けていることは、全国に誇るべき活動であり、このような日頃からの精力的な活動実績が評価され、今回の受賞に至りました。

去る12月11日には、表彰式に出席された3名が市長表敬訪問に来られ、市長と教育長に受賞を報告されました。

なお、同会の会員で長きにわたり会長を務められていた赤木さんは、現在、公民館運営審議会の委員長も務められており、星の会の活動以外に、日頃から社会教育施設

における生涯学習活動のサポートを精力的に行われていることも報告いたします。

報告は以上です。

木島教育長 ありがとうございました。市長表敬訪問の際も大変喜ばれていました。

他はよろしいでしょうか。

それでは、次回の定例会は令和8年1月14日（水）午前9時30分から教育委員会室で開催いたします。

以上で座間市教育委員会12月定例会を閉じさせていただきます。